

25 de abril de 2012

## La corrupción amenaza con desangrar al Fomag

*Yesid Quiroga*

*El problema con los embargos es un campanazo de alerta, el Fondo de Prestaciones del Magisterio, por la cantidad de recursos que maneja, es el próximo blanco de la corrupción.*

El embargo a las cuentas es sólo una de las formas en que la corrupción amenaza con desangrar financieramente al Fondo de Prestaciones Sociales del Magisterio. La situación es bastante delicada, pues de seguir las cosas como van, su destino podría ser el mismo de Foncolpuertos.

La Fiduciaria La Previsora, que administra el Fomag, continuamente excede los términos para el reconocimiento y pago de diferentes prestaciones; pero en los últi-

mos meses, debido al embargo de los recursos económicos, ese incumplimiento ha llegado a un punto inaguantable para los educadores, quienes confían en los desembolsos oportunos para cancelar sus obligaciones.

Álvaro Morales Sánchez, Segundo Vicepresidente de Fecode, da luces sobre los avances en este tema: "El problema con el pago de los maestros pensionados que estuvo atrasado varios días y semanas, incluso, está a punto de terminar su resolución, es decir, que han venido siendo pagados los pensionados con recursos adicionales que se consiguieron porque todavía siguen embargadas cuentas de la previsora que se encargan de estos pagos. Este problema de los pensionados está más o menos resuelto, pero el tema de los pagos a los intereses de las cesantías represadas no está re-

suelto. La información que tenemos es que todavía están congeladas las cuentas de las cuales se sacan los recursos para hacer estos pagos".

Ante la falta de un plan de contingencia serio para enfrentar las medidas cautelares, FECODE solicitó a los entes de control que investiguen lo que está sucediendo en el Fomag. "Ya le hicimos petición formal a la Procuraduría General de la nación, a la Contraloría General, para que inicien investigaciones para saber si se está incurriendo en alguna irregularidad por parte de la Fiduprevisora, la Previsora y de quienes la administran, especialmente su vicepresidente el señor Jorge Peralta. Porque es supremamente inexplicable que no se hallan protegido los fondos del Fondo de Prestaciones del Magisterio hasta el momento que se tengan congeladas las cuentas de los pagos tan importantes como es la obligación del Fomag", manifiesta Álvaro Morales.

Este irrespeto a los derechos de los maestros es objeto de denuncia en la movilización del 25 de abril. "Este tema de las dificultades de los pagos, de estas prestaciones económicas de los maestros

es uno de los motivos centrales de la protesta del miércoles 25 de abril en todo el país. Se hace una exigencia al Ministerio de Educación, al Ministerio de Hacienda, a los responsables por parte del Gobierno, que se paguen adecuada y oportunamente estas prestaciones económicas", continuó Morales.

Lo del embargo es tristemente uno de los tantos problemas que afectan al Fomag, también hay que incluir la multimillonaria deuda del Gobierno, la negación de este a refinanciar los recursos para salud, el pago de intereses por mora en la entrega de recursos y los atrasos que se presentan en los días para el pago de pensiones.

Hay que tener presentes cuatro cosas, la Ministra de Educación es la presidenta del Consejo Directivo del Fondo, el Gobierno hasta mucho después fue que prestó atención a las anomalías en las demandas que terminaron en el embargo, FECODE llamó la atención en reiteradas ocasiones acerca del problema que se avecinaba y

que estos inconvenientes afectan a todos los maestros por igual, sea a través de la salud o de las pensiones. Es un momento en que el gremio educador debe permanecer unido, es la única manera de hacerle entender al Gobierno y a los organismos de control que no permitirán que el Fomag se convierta en un nuevo histórico caso de corrupción.



## Colombia en la lista negra de derechos humanos

**Yesid Quiroga**

*Colombia aparece como uno de los países de América donde más se violan los derechos humanos. Esta deshonrosa posición la ocupa hace mucho tiempo al lado de Honduras y Guatemala.*

Colombia nuevamente aparece en la lista negra de la Comisión Interamericana de Derechos Humanos por los temas de la impunidad de los falsos positivos, el desplazamiento y los asesinatos de los líderes de restitución de tierras.

El informe hace especial mención de “la persecución contra defensores de derechos humanos, incluidos de sindicalistas. En el gobierno de Santos llevamos más de 69 homicidios de defensores; en el caso de los sindicalistas, llevamos 50 sindicalistas asesinados en el periodo de Santos; en el caso de asesinatos de educadores, más de 36 asesinados en el último año, por tanto, eso demuestra que hay una persecución contra los líderes sociales y sindicales”, señaló Alberto Vanegas, Secretario de Derechos Humanos de la CUT.

En otras palabras, la situación de derechos humanos en el Gobierno Santos no ha mejorado. Es más, está empeorando. Lo más preocupante que trae consigo este gobierno es que las cifras de víctimas van a aumentar si se consolidan varios proyectos tendientes a recortar derechos de la población e incrementar el poder policial y militar para registrar, detener sin orden judicial y cometer

excesos sin que la justicia recaiga sobre ellos.

Por tal motivo, la propia Comisión Interamericana de Derechos Humanos recomienda al Gobierno colombiano no tramitar este tipo de iniciativas, que ya mostraron en el pasado que en vez de combatir el crimen, sirven para maquillar asesinatos y desapariciones de estudiantes, sindicalistas, periodistas y defensores de derechos humanos.



“Una primera recomendación es que dé una alerta en todos los organismos de derechos humanos, porque el gobierno de Santos pretende presentar una reforma a la justicia donde amplía el fuero militar y todas las violaciones en servicio serán atendidas por juzgados militares, lo cual generaría que todas las violaciones de derechos humanos cometidas por

militares quedarían en la impunidad. Además, por el crecimiento del paramilitarismo en término de las bandas criminales, en este momento, el movimiento sindical ha recibido en el año 2011, 500 amenazas. Creemos tener a todo el movimiento sindical y a su dirigencia amenazada”, dice Vanegas.

Este terrible panorama influye de manera negativa en la “afiliación sindical en un 50%. Nosotros creemos que el Estado tiene la responsabilidad de una restauración colectiva y es volvernos al estado original, o sea que nos repare el daño por todas las viudas, por todos los sindicalistas que se nos han liquidado fruto de esta violencia, donde han participado también multinacionales y altos agentes del Estado, como el caso de los ex directores del DAS que uno está sentenciado a 27 años y la otra está huyendo en Panamá”.

Referente a este último al que alude Vanegas es que el mismo Estado tiene implicación en los crímenes, lo cual también está señalado en el informe de la Comisión. El sólo movimiento sindical ha sufrido la desaparición de 3.000 líderes, con el fin de que se quede callado frente a la explotación laboral. Las centrales exigen que se les repare por este exterminio.

## El TLC y otras malas decisiones de Santos

**Omaira Morales Arboleda**

*El TLC no tienen en cuenta la realidad de la economía colombiana, está diseñado exclusivamente para beneficiar a los comerciantes estadounidenses afectados por la crisis económica de este país.*

“Es un tratado de los EE.UU, para los EE.UU., en el marco de la arquitectura de los tratados de EE.UU. No hay ningún estudio ni oficial ni privado que ponga a Colombia como un ganador en este tratado”.

Las anteriores son palabras del miembro de la Academia Colombiana de Ciencias Económicas, Aurelio Suárez, que sirven perfectamente para entender por qué el

presidente Santos ha tenido un ‘bajonazo’



en publicidad.

Por más que se le haga lobby a las aspiraciones presidenciales de un nuevo periodo, la percepción del pueblo es que el presidente Santos no está haciendo las cosas del todo bien. La realidad es que no está haciendo nada bien.

Iniciando por la firma del TLC, el cual hay que entenderlo de esta manera: “El tratado tiene dos partes, primero fue la nego-

ciación que, como decía un industrial amigo, consistía en amarrar al burro; y en la segunda parte, que se acaba de determinar, la implementación de las leyes correspondientes, que es como soltarle el tigre al burro amarrado. Ese es el tratado y yo pienso que con eso quedan resuelto todas las condiciones de inequidad en las que fue negociado. EEUU realmente mantuvo toda la fortaleza en materia de subsidios, en materia de políticas sanitarias, en materia de prestación de servicios, incluyendo la educación como negocio”.

**Pero esta es sólo una mala decisión en unas tinieblas de malas decisiones. La entrega de los recursos naturales a las multinacionales; una reforma a la justicia que ataca a la justicia; una reforma a**

**la educación superior que expandía el modelo que está a punto de generar una crisis en la educación básica y media; la ‘Ley Lleras 2.0’ que lleva la represión al espacio virtual; la Ley de Seguridad Ciudadana que criminaliza la protesta; las cifras de empleo que no suben; la violencia que se ensañó con las ciudades de la mano de las Bacrim; la economía que zanja la inequidad social; la Ley de Víctimas que son más promesas de papel que restitución de territorios... Hasta la fecha el gobierno Santos no ha tenido una sola decisión que sea provechosa para el pueblo.**

El colombiano promedio siente que las cosas no están tan mal por que en realidad las cosas no están tan mal. Pero el presidente está más preocupado por ha-

cer campaña para un segundo periodo, o al menos para asegurar su sucesor, que en cumplir lo que prometió para el primero. Juan Manuel desvela continuamente su anhelo por cuidar su imagen para quedar bien ante todo el mundo. No siempre lo logra. Por ejemplo, hay está el reciente nombramiento de Vargas Lleras como Ministro de Vivienda, el cual tiene por objetivo la entrega de casitas para contentar al pueblo.

**De igual forma, quienes afirman que la pelea con Uribe es culpa del bajonazo de Santos en las encuestas tienen algo de razón, y la culpa la tiene el mismo presidente, porque tanto ha querido distanciarse de su antecesor, para despegarse de su mala imagen, que la estrategia le ha salido en contra.**

## América unida por un nuevo modelo económico

*Yesid Quiroga*

*La crisis del capitalismo que se vive en Europa y en Estados Unidos le indica a América que no debe seguir el camino del modelo económico neoliberal, que concentra los capitales en unas cuantas manos.*

La ‘Cumbre de los Pueblos’ dejó un mensaje de unidad de los movimientos sociales. La necesidad de luchar en conjunto por superar las problemáticas nacionales que afectan a la región colectivamente y a las comunidades individualmente.



Con respecto a la forma de abordar la lucha contra el narcotráfico la ‘Cumbre de los Pueblos’ dejó en claro que el mecanismo no es la represión militar y la fumigación, sino las medidas humanistas que aún no se han implementado.

**“Nosotros pensamos que hay que seguir luchando contra el narcotráfico pero con una variedad de políticas tales como, por ejemplo, tratar a los adictos no**

como criminales sino como enfermos, restringir o eliminar el acceso del dinero del narcotráfico del sector financiero, dar soluciones reales a los campesinos que están en esa zona. Hay muchas cosas que se pueden decir, pero digamos que es un paquete de medidas que puede ser incluso tomadas medidas dentro de los ámbitos de cada país”, indicó Enrique Daza, vocero de la ‘Cumbre de los Pueblos’.

Los dirigentes sociales en su declaración final también rechazaron el modelo económico que en toda América tiene las locomotoras a todo vapor para extraer oro, petróleo y carbón para el beneficio exclusivo de las multinacionales y en detrimento de las poblaciones ricas en estos y otros minerales.

“También condenamos este modelo algo exportador y, lógicamente, todo lo que se refiere al modelo de libre comercio, consiste en confiar en las exportaciones a los países avanzados cuidando el fortalecimiento de los mercados internos y los mercados regionales y descuidando la diversificación del aparato productivo de la industrialización en la defensa de la zona alimentaria, etc.”



Así como la Cumbre de los Pueblos derribó con su fuerza el Área de Libre Comercio de las Américas, espera que cuando la pobreza se maximice con los TLC por todo el continente, se reestructure el modelo por uno equitativo y humanista.



## El despilfarro de dinero en una Cumbre inútil

**Omaira Morales Arboleda**

*La Cumbre de las Américas debía significar ganancias para el sector empresarial colombiano. Considerando que hasta los comerciantes de Cartagena perdieron porque durante esos días no vendieron nada, ¿quién salió ganando?*

El escándalo de los escoltas 'gringos' y el lapsus de Shakira desviaron la atención sobre la ineficiencia de la 'Cumbre de las Américas'. A este fracaso hay que sumarle el despilfarro de dineros; las primeras damas, que vinieron a pasear, recibieron un bolso exclusivo de Silvia Tscherasi.

Para realizar la 'VI Cumbre de las Américas' en Cartagena se estima que el Estado se gastó una cantidad millonaria de dineros. Hasta ahora, el único beneficiado ha sido el presidente Juan Manuel Santos, por su pantallazo internacional.

El economista y analista internacional de la Universidad Nacional, Carlos Puyo, "los costos de la cumbre se puede decir que son excesivos, en la medida en que la V Cumbre, que se llevó a cabo en Trinidad y Tobago, costó solamente 7 millones de dólares. No sabemos el costo total de esta cumbre, se especula que son mínimo 30 millones de dólares. Se

habla de 96 millones pero lo que es un hecho es que, sea la cifra que sea, es excesiva (...) Si hubieran salido buenos resultados, la plata eventualmente se puede justificar, pero tanta inversión para unos resultados pobres..."



"Hay costos de definitivamente habría que revisar al detalle, parece que es excesivo lo de los bolsos. Hay quien sitúa el regalo de las primeras damas en millón 200 mil pesos (cada uno) y hay cifras un

poco más altas, que parten del principio de que son alrededor de 3 millones 500 mil pesos cada cartera. Realmente son suvenires necesarios dentro de la diplomacia, pero si miramos que se pueden regalar cosas típicas compradas a los artesanos de la Sierra, seguramente que esto hubiera podido salir mucho más barato. Es solamente un ejemplo de las cosas que se gastaron o de la forma como se gastó el dinero en esta Cumbre".

Colombia se ha convertido en un verdadero sofisma distractor a la hora de ocultar realidades. Para "tapar" la inutilidad de la Cumbre los medios de comunicación prefieren acudir al escándalo de los escoltas, que en realidad poco afecta a Colombia. Bueno, y si afecta al Estado, ¿no es peor un presidente que despilfarra la plata en su 'look' internacional cuando el país se hunde por la emergencia invernal?

La información que el magisterio necesita  
conocer está a un click.

Visite:

www.fecode.edu.co

RadioRevista  
Encuentro

SECRETARÍA  
DE LA  
LA MUJER

Voces  
Cívicas

Sindicatos  
filiales  
fecode

Facebook Twitter YouTube

Encuentro Nacional  
Docentes 1278

fecode

FEDERACIÓN COLOMBIANA DE EDUCADORES

POR DEMOCRACIA, EDUCACIÓN PÚBLICA Y DERECHOS DEL MAGISTERIO

QUÉ NOS BORRAN COMISIÓNES GALERÍA ENLACES ESCRIBANOS

**DIRECTOR,** Jairo Arenas Acevedo. **PERIODISTAS,** Omaira Morales Arboleda y Yesid Quiroga. **CAMARÓGRAFO,** Mauricio Ángel González. **ASISTENTE,** Karen Buitrago. **PRODUCTOR,** Paola Mejía. **EDITOR,** Óscar Olvera. **DISEÑO Y CORRECCIÓN DE ESTILO,** Ernesto E. Ballesteros Zapata.